

# hubungan tekanan Darah dengan kejadian sinkop pada siswa-siswi saat upacara di SMA Negeri 9 Kota Malang

*by* Sesilia Ernesta

---

**Submission date:** 08-Sep-2020 04:16AM (UTC-0400)

**Submission ID:** 1374784277

**File name:** da\_siswa-siswi\_saas\_upacara\_di\_SMA\_Negeri\_9\_Kota\_Malang.docx.pdf (107.63K)

**Word count:** 1055

**Character count:** 6501

**HUBUNGAN TEKANAN DARAH DENGAN KEJADIAN SINKOP PADA  
SISWA-SISWI SAAT UPACARA DI SMA NEGERI 9 KOTA MALANG**

**SKRIPSI**



**OLEH:**

**SESILIA ERNESTA BANI**

**NIM: 2016610082**

**7**  
**PROGRAM STUDI KEPERAWATAN**  
**FAKULTAS ILMU KESEHATAN**  
**UNIVERSITAS TRIBHUWANA TUNGGADDEWI**  
**MALANG**  
**2020**

## RINGKASAN

Sinkop merupakan suatu kejadian hilangnya kesadaran dan kekuatan tubuh seseorang yang terjadi mendadak atau tanpa disadari. Sinkop terjadi dikarenakan kehilangan kesadaran sementara dalam waktu yang singkat 10 detik maupun waktu yang lama 1 hingga 2 menit. Waktu yang lama dalam mengikuti kegiatan upacara dapat memicu terjadinya sinkop pada siswa-siswi saat mengikuti upacara sehingga Tekanan darah menjadi tidak normal dan menyebabkan siswa-siswi mengalami kejadian sinkop.

Di dalam penelitian ini faktor yang sering menyebabkan sinkop pada siswa-siswi adalah Tekanan darah di bawah normal sehingga jantung tidak mampu memompa pasokan oksigen ke otak. Faktor yang mempengaruhi kejadian sinkop pada siswa-siswi di sekolah seperti tekanan darah rendah/ hipotensi, dehidrasi karena tidak sarapan sebelum berangkat sekolah, detak jantung tidak teratur, stres berat karena banyaknya tugas sekolah, adanya riwayat sinkop, kelelahan saat mengikuti aktivitas di sekolah dan berdiri terlalu lama saat mengikuti upacara.

Hasil penelitian ini sebagai bahan bahwa pentingnya tekanan darah dengan kejadian sinkop pada siswa-siswi saat upacara

***Kata Kunci:*** Sinkop, Tekanan Darah, Upacara

## PENDAHULUAN

## 1.1 Latar Belakang

Sinkop merupakan suatu kejadian hilangnya kesadaran dan kekuatan tubuh seseorang yang terjadi mendadak atau tanpa disadari. Sinkop terjadi dikarenakan hilangnya kesadaran sementara dalam waktu yang pendek, dan pemulihan spontan (Panacea, 2015). Tekanan yang tidak normal atau tidak stabil dapat berpengaruh terhadap kejadian sinkop karena dalam waktu berdiri yang cukup lama dapat memicu ketidak stabilannya Tekanan darah. Kehilangan kesadaran seseorang terjadi jika aliran darah yang menuju ke sistem retikuler yang berlokasi pada batang otak tidak berfungsi secara baik (Haykal, 2018).

Individu yang tidak pernah mengalami sinkop memiliki angka lebih sedikit dibandingkan individu yang mengalami sinkop tanpa penyebabnya memiliki angka kematian tertinggi. Sinkop dapat digambarkan suatu masalah yang relatif kompleks dan seringkali berpotensi membahayakan, terkadang penyebab dari kejadian sinkop tidak menunjukkan gejala yang apapun. Kematian mendadak yang ditemukan berkisar antara 3-24% dalam 1 tahun. Studi prospektif 1 tahun terakhir terhadap pasien sinkop menunjukkan kematian yang tertinggi. Kematian sering kali didapatkan pada pasien dengan kelainan jantung yang atau penyakit kardiovaskuler. Kehilangan kesadaran dikarenakan menurunnya aliran darah ke sistem aktivasi retikular yang berlokasi pada batang otak sehingga perlu diperhatikan tanda-tanda vital bagi yang mengalami sinkop sebelum melakukan upacara (Febriana dkk, 2018).

Menurut World Health Organization (2017), kejadian sinkop di dunia diperkirakan sebanyak 12 juta kasus setiap tahunnya dan bisa menyebabkan terjadi henti napas dan henti jantung bahkan kematian. Menurut Kemenkes RI (2017) sebanyak 35% siswa di Indonesia pernah mengalami kejadian sinkop saat melakukan aktifitas sekolah, sedangkan provinsi Jawa Timur didapatkan sebanyak 9% siswa pernah mengalami sinkop di sekolah dan di Kota Malang tahun 2017 sekitar 10% siswa pernah sinkop saat mengikuti kegiatan seperti upacara bendera di sekolah (Dinkes Jatim, 2017).

Dalam studi berbasis populasi didapatkan prevalensi sinkop pada pria dengan wanita, dengan kejadian sinkop mencapai dua kali lipat pada orang dengan riwayat penyakit jantung. Mortalitas sekitar 30% lebih tinggi pada sinkop yang tidak diketahui penyebabnya. Sinkop relatif sering terjadi di semua berbagai usia, mulai dari 15% anak umur di bawah 18 tahun dan 23% pada lansia umur di atas 70 tahun. Prevalensi dan kejadian sinkop meningkat seiring bertambahnya umur, dengan 30% tingkat kekambuhan (Febriana dkk, 2017).

Pada setiap hari senin saat mengadakan upacara bendera secara rutin siswa-siswi SD,SMP,SMA sering mengalami kejadian sinkop. penanganan atau pelaksanaan bagi siswa-siswi yang mengalami sinkop sebaiknya guru-guru dapat memiliki keterampilan dalam menangani siswa-siswi sinkop karena sewaktu-waktu siswa dapat mengalami kejadian sinkop.(Gunarsa, 2008). Dengan kejadian sinkop dikarenakan ketidakstabilan tekanan darah. Tekanan darah merupakan pemeriksaan awal atau mendeteksi adanya perubahan pada sistem tubuh Manusia. Pemeriksaan tekanan darah sangat diperlukan, karena dengan pemeriksaan tersebut dapat membuat beberapa diagnosa tentang apa yang dialami. Tekanan darah adalah alat ukur tubuh seseorang untuk menilai fungsi organ tubuh atau mekanisme homeostatis tubuh.

<sup>1</sup> Penelitian Framingham di Amerika Serikat tentang kejadian sinkop dari tahun 1971 sampai 1998 (selama 17 tahun) pada 7814 individu, bahwa kejadian sinkop pertama kali terjadi 6,2/1000 orang/tahun. % ,kejadian Sinkop yang paling sering terjadi dan dialami seseorang adalah sinkop vasovagal (21,1%), sinkop kardiak (9,5%) dan 36,6% ,

Berdasarkan studi pendahuluan yang peneliti lakukan di SMA Negeri 9 Kota Malang pada tanggal 02 dan 10 Oktober 2019. Peneliti mendapatkan beberapa data. Data yang di maksud menunjukkan, pada tanggal 02 Peneliti mewawancarai 10 siswa-siswi yang berada di Sekolah dengan memberikan pertanyaan yang sama, 7 siswi-siswi mengatakan pernah pingsan secara tiba-tiba pada saat upacara sedangkan 3 siswa-siswi mengatakan tidak sarapan, keringat dingin dan belum pernah melakukan pemeriksaan tekanan darah di UKS sebelum mengikuti upacara. Sedangkan pada tanggal 10 Peneliti mendatangi sekolah SMA Negeri 9 Kota Malang yang kedua kalinya untuk memastikan dan peneliti mewawancarai 5 Orang Guru yang berada di Sekolah dengan memberikan pertanyaan yang sama, 5 Guru mengatakan pada saat upacara terdapat 1034 siswa-siswi yang mengikuti upacara dan terdapat + 10 siswa-siswi pingsan. Dari

pernyataan tersebut maka peneliti ingin meneliti apakah ada hubungan Tekanan darah dengan kejadian sinkop pada siswa-siswi saat upacara di SMA Negeri 9 Kota Malang.

## 1.2 Rumusan Masalah

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah “Apakah ada Hubungan Tekanan darah dengan kejadian sinkop pada siswa-siswi saat upacara di SMA Negeri 9 Kota Malang”?

## 1.3 Tujuan Penelitian

### 1.3.1 Tujuan Umum

Untuk mengetahui hubungan Tekanan darah dengan kejadian sinkop pada siswa-siswi saat upacara di SMA Negeri 9 Kota Malang.

### 1.3.2 Tujuan Khusus

- a. Mengidentifikasi Tekanan darah pada siswa-siswi di SMA Negeri 9 Kota Malang.
- b. Mengidentifikasi sinkop pada siswa-siswi di SMA Negeri 9 Kota Malang.
- c. Menganalisis hubungan Tekanan darah dengan kejadian sinkop pada siswa-siswi saat upacara di SMA Negeri 9 Kota Malang.

## 1.4 Manfaat Penelitian

### 1.4.1 Manfaat Secara Teoritis

Sebagai informasi bahwa pentingnya tekanan darah dengan kejadian sinkop pada siswa-siswi saat upacara di SMA Negeri 9 Kota Malang.

### 1.4.2 Manfaat Secara Praktis

- a. Bagi instansi pendidikan

Hasil penelitian ini dapat memberikan peran pada instansi pendidikan untuk memperhatikan tekanan darah dengan kejadian sinkop pada siswa-siswi saat upacara di SMA Negeri 9 Kota Malang.

- b. Bagi siswa-siswi SMA

Hasil penelitian ini sebagai bahan bahwa pentingnya untuk memperhatikan kesehatan sebelum mengikuti upacara dan dapat mencegah terjadinya sinkop

- c. Bagi Penelitian selanjutnya

Dapat menambah pengetahuan tentang Tekanan darah dengan kejadian sinkop pada siswa-siswi saat upacara di SMA Negeri 9 Kota Malang.

# hubungan tekanan Darah dengan kejadian sinkop pada siswa-siswi saat upacara di SMA Negeri 9 Kota Malang

## ORIGINALITY REPORT

18%

SIMILARITY INDEX

16%

INTERNET SOURCES

4%

PUBLICATIONS

5%

STUDENT PAPERS

## PRIMARY SOURCES

1	<a href="http://www.scribd.com">www.scribd.com</a> Internet Source	7%
2	<a href="http://id.123dok.com">id.123dok.com</a> Internet Source	3%
3	Ruth Novianti Sidabalok, Winida Marpaung, Yulinda Septiani Manurung. "Optimisme dan Self Esteem pada Pelajar Sekolah Menengah Atas", PHILANTHROPY: Journal of Psychology, 2019 Publication	2%
4	<a href="http://id.scribd.com">id.scribd.com</a> Internet Source	1%
5	<a href="http://eprints.umm.ac.id">eprints.umm.ac.id</a> Internet Source	1%
6	<a href="http://kikyidianhusada.blogspot.com">kikyidianhusada.blogspot.com</a> Internet Source	1%
7	<a href="http://es.scribd.com">es.scribd.com</a> Internet Source	1%



8

karyatulisilmiah-skripsi.blogspot.com

Internet Source

1%

---

9

docplayer.info

Internet Source

1%

---

Exclude quotes Off

Exclude matches Off

Exclude bibliography On

# hubungan tekanan Darah dengan kejadian sinkop pada siswa-siswi saat upacara di SMA Negeri 9 Kota Malang

---

PAGE 1

---

PAGE 2

---

PAGE 3

---

PAGE 4

---

PAGE 5

---

PAGE 6

---